

DECISION

CABINET OF MINISTERS OF THE REPUBLIC OF UZBEKISTAN

On measures to further improve the procedure for appointment and payment of social allowances
(Collection of legislation of the Republic of Uzbekistan, 2012, number 50, Article 562,. 2013,
number 52, item 690).

In order to enhance the targeting of social assistance to families with minor children and poor families, increasing the role and responsibility of citizens' self-government bodies in the implementation of social protection measures in terms of sustained growth in real incomes and welfare of the Republic Cabinet of Ministers decides:

1. agree with the proposal of the Ministry of Labor and Social Protection of Population, Ministry of Health, the National Public Charity Fund "Mahalla", the Ministry of Economy and the Ministry of Finance of the Republic of Uzbekistan on the further improvement of the procedure for appointment and payment of social benefits and material assistance to needy families, providing for:

preservation of the existing size and timing of the payment of benefits to mothers for child care until the age of two years and financial assistance to low-income families, with increased targeting of social benefits;

reduction of the maximum age of children taken into account in the appointment of benefits for families with minor children, under 14 years old.

2. To establish that from 1 January 2013 monthly allowances to families with minor children, depending on the number of children is paid at the following rates of the minimum wage set at the beginning of the year:

family with one child - 50 percent;

family with two children, inclusive - 80 percent;

a family with three or more children - 100 per cent.

(Fourth paragraph of paragraph 2 as amended by the decision of the President of the Republic of Uzbekistan from December 25, 2013 № PP-2099 - NW RU, 2013, № 52, Article 690).

3. The Ministry of Labor and Social Welfare, together with the Ministry of Finance of the Republic of Uzbekistan in a month's time to develop and submit to the Cabinet of Ministers a draft Government decision of the Republic of Uzbekistan on the appointment and payment of social benefits and material assistance to needy families, providing it:

introduction from 1 January 2013 for all types of single benefits and material assistance

determining criterion of need families and simplification of the calculation of total income in the appointment of social benefits and financial assistance to low-income families;

unification of the procedure of appointment of social benefits and financial assistance to low-income families;

strengthening the responsibility of the commissions authorized gatherings of citizens to address issues of appointment and payment of social benefits and material assistance to needy families (hereinafter - the Commission), and staff of district (municipal) bodies of employment promotion centers and social protection of the population assigned to the bodies of citizens' self-government, to ensure targeting and targeted use of allocated budgetary funds.

4. The Ministry of Labor and Social Protection of Population of the Republic of Uzbekistan: together with the Council of Ministers of the Republic of Karakalpakstan, regions within the

framework of territorial employment programs and job creation to pay special attention to the employment of people, especially among the young families from rural areas; together with the national public charity fund "Mahalla" and the Ministry of Finance of the Republic of Uzbekistan in the first quarter of 2013 to organize the local citizens' self-enforcement officers training courses on the provision of social support to families and to identify families in need of this support.

5. The Council of Ministers of the Republic of Karakalpakstan, regions and Tashkent city, the Ministry of Labour and Social Welfare: together with the territorial divisions of the Republican Public Charitable Fund "Mahalla", the Women's Committee of Uzbekistan and the Republican Center "Manaviyat tarfiobot" Republican scientific-practical center "Oila" in two weeks to approve the package of measures to ensure the holding of regular general awareness among the population through the media, including electronic, about the nature and content of the measures taken to improve the procedure for appointment and payment of social benefits and financial assistance to low-income families; informed regularly of district (city) khokimiyats on their actions for the effective organization of the activities of the Commissions, the existing problems and suggestions for improving the system of social support of the population.

6. Institute for Social Research under the Cabinet of Ministers systematically sample surveys of households and annually before October 1, to the Cabinet of Ministers of the Republic of Uzbekistan: analytical reports on the structure of household income, the dynamics of change in the number of low-income families in each region of the republic and the scope of their social benefits; proposals on the redistribution of budget allocations for social benefits and material assistance to the regions.

7. Main Control and Auditing Department of the Ministry of Finance of the Republic of Uzbekistan to strengthen control over target and targeted spending of budget funds allocated for social support of the population, through quarterly inspections of the Commissions activities of citizens government.

8. The Ministry of Labor and Social Protection of Population of the Republic of Uzbekistan in a month: together with the concerned ministries and departments to the Cabinet of Ministers proposals on changes and amendments to legislation arising from this Regulation; lead departmental normative legal acts into conformity with this ordinance.

9. The enforcement of this decision to assign to the First Deputy Prime Minister of the Republic of Uzbekistan RS Asimov.

Prime Minister of Uzbekistan Shavkat Mirziyoyev
Tashkent,
December 12, 2012,
number 350

**ПОСТАНОВЛЕНИЕ
КАБИНЕТА МИНИСТРОВ РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН**

О МЕРАХ ПО ДАЛЬНЕЙШЕМУ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЮ ПОРЯДКА НАЗНАЧЕНИЯ И ВЫПЛАТЫ СОЦИАЛЬНЫХ ПОСОБИЙ

(Собрание законодательства Республики Узбекистан, 2012 г., № 50, ст. 562; 2013 г., № 52, ст. 690)

В целях усиления адресности социальной помощи семьям с несовершеннолетними детьми и малообеспеченным семьям, повышения роли и ответственности органов самоуправления граждан в реализации мер по социальной защите населения в условиях устойчивого роста реальных доходов и благосостояния населения республики Кабинет Министров постановляет:

1. Согласиться с предложением Министерства труда и социальной защиты населения, Министерства здравоохранения, Республиканского общественного благотворительного фонда «Махалла», Министерства экономики и Министерства финансов Республики Узбекистан о дальнейшем совершенствовании порядка назначения и выплаты социальных пособий и материальной помощи малообеспеченным семьям, предусматривающим:

сохранение действующих размеров и сроков выплаты пособия матерям по уходу за ребенком до достижения им возраста двух лет и материальной помощи малообеспеченным семьям, с повышением адресности выплаты социальных пособий;

снижение максимального возраста детей, учитываемых при назначении пособия семьям с несовершеннолетними детьми, до 14 лет.

2. Установить, что начиная с 1 января 2013 года ежемесячные пособия семьям с несовершеннолетними детьми в зависимости от числа детей выплачиваются в следующих размерах от минимальной заработной платы, установленной на начало года:

семье с одним ребенком — 50 процентов;

семье с двумя детьми включительно — 80 процентов;

семье с тремя и более детьми — 100 процентов.

(абзац четвертый пункта 2 в редакции постановления Президента Республики Узбекистан от 25 декабря 2013 года № ПП-2099 — СЗ РУ, 2013 г., № 52, ст. 690)

3. Министерству труда и социальной защиты населения совместно с Министерством финансов Республики Узбекистан в месячный срок разработать и внести в Кабинет Министров проект соответствующего правительственного решения Республики Узбекистан о порядке назначения и выплаты социальных пособий и материальной помощи малообеспеченным семьям, предусмотрев в нем:

введение с 1 января 2013 года единого для всех видов пособий и материальной помощи критерия определения нуждаемости семьи и упрощение порядка расчета совокупного дохода при назначении социальных пособий и материальной помощи малообеспеченным семьям;

унификацию порядка назначения социальных пособий и материальной помощи малообеспеченным семьям;

усиление ответственности комиссий, уполномоченных сходами граждан для решения вопросов о назначении и выплате социальных пособий и материальной помощи малообеспеченным семьям (далее — Комиссии), и работников районных (городских) органов центров содействия занятости и социальной защиты населения, закрепленных за органами самоуправления граждан, по обеспечению адресности и целевого использования выделяемых бюджетных средств.

4. Министерству труда и социальной защиты населения Республики Узбекистан:

совместно с Советом Министров Республики Каракалпакстан, хокимиятами областей в рамках реализации территориальных программ обеспечения занятости и создания рабочих мест обратить особое внимание на трудоустройство лиц, прежде всего, из числа молодых семей из сельской местности;

совместно с Республиканским общественным благотворительным фондом «Махалла» и Министерством финансов Республики Узбекистан в течение первого квартала 2013 года организовать проведение на местах курсов обучения работников органов самоуправления граждан по вопросам предоставления социальной поддержки семьям и выявления семей, нуждающихся в данной поддержке.

5. Совету Министров Республики Каракалпакстан, хокимиятам областей и г.Ташкента, Министерству труда и социальной защиты населения:

совместно с территориальными подразделениями Республиканского общественного благотворительного фонда «Махалла», Комитета женщин Узбекистана и Республиканским центром «Маънавият тарғибот», Республиканским научно-практическим центром «Оила» в двухнедельный срок утвердить комплекс мер по обеспечению проведения на регулярной основе широкой разъяснительной работы среди населения через средства массовой информации, включая электронные, о сути и содержании принимаемых мер по совершенствованию порядка назначения и выплаты социальных пособий и материальной помощи малообеспеченным семьям;

регулярно заслушивать информацию районных (городских) хокимиятов о принимаемых ими мерах по эффективной организации деятельности Комиссий, имеющих проблемы и предложения по совершенствованию системы социальной поддержки населения.

6. Институту социальных исследований при Кабинете Министров систематически проводить выборочные обследования домохозяйств и ежегодно до 1 октября вносить в Кабинет Министров Республики Узбекистан:

аналитические отчеты по структуре доходов домохозяйств, динамике изменения количества малообеспеченных семей по каждому региону республики и охвату их социальными пособиями;

предложения по перераспределению бюджетных ассигнований на выплату социальных пособий и материальной помощи по регионам.

7. Главному контрольно-ревизионному управлению Министерства финансов Республики Узбекистан усилить контроль за целевым и адресным расходованием бюджетных средств, выделяемых на социальную поддержку населения, путем проведения ежеквартальных проверок деятельности Комиссий при органах самоуправления граждан.

8. Министерству труда и социальной защиты населения Республики Узбекистан в месячный срок:

совместно с заинтересованными министерствами и ведомствами внести в Кабинет Министров Республики Узбекистан предложения об изменениях и дополнениях в законодательство, вытекающих из настоящего постановления;

привести ведомственные нормативно-правовые акты в соответствие с настоящим постановлением.

9. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на первого заместителя Премьер-министра Республики Узбекистан Р.С. Азимова.

Премьер-министр Республики Узбекистан Ш. МИРЗИЁЕВ

г. Ташкент,
12 декабря 2012 г.,
№ 350